

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.205

Segovia.—Viernes 16 de Octubre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## AYER SE LLEVO A CABO UN FORMIDABLE AVANCE DE LAS FUERZAS NACIONALES EN LA PROVINCIA DE MADRID

Ocupación de Valdemaqueda, Métrida, Chapinería y Villa del Prado. Los 400 milicianos marxistas que con 300 mujeres y niños se hicieron fuertes en la Catedral de Sigüenza se han entregado sin condiciones. Aviones derribados en el frente de Toledo

### 140 rojos muertos en un ataque al Sur del frente de Toledo, pasándose a nuestras filas un capitán y ochenta guardias civiles

### Alcázar de Toledo-Catedral de Sigüenza

Si en el curso de la guerra española no hubiese infinitos testimonios que ponen de manifiesto la calidad superior de los nacionales, de los patriotas, en relación con los siervos de Moscú, los episodios del Alcázar de Toledo y de la Catedral de Sigüenza serían suficientes para destacar esa superioridad de los nacionales. Setenta y dos días resistieron los defensores del Alcázar los intentos de asalto, los furiosos bombardeos de la artillería y de la aviación roja y el estallido de las minas destinadas a volar la fortaleza. Escasez de víveres, muertes, heridos... Y dispuestos a perecer todos, hombres, mujeres y niños antes que caer en poder de los marxistas. Los rojos refugiados en la Catedral de Sigüenza (400 combatientes y 300 mujeres y niños), armados con fusiles y ametralladoras y disponiendo de dinamita, se han entregado sin condiciones a los cuatro días de hacerse fuertes en aquella santa casa. En principio dijeron que resistirían hasta el fin. Y el límite ha sido el de un centenar de horas escasas.

Situación general a las 21 horas del día 15 de Octubre de 1936:

Continuaron las fuerzas de este Ejército en el día de hoy desplegando actividad en el frente de Asturias (octava División) y sectores Norte y Sur de la séptima División, consiguiendo todas ellas alcanzar los objetivos señalados por el mando.

En los restantes frentes se ha registrado menos actividad, tanto por nuestra parte como por la del enemigo, dedicándose nuestras fuerzas a consolidar sus posiciones y rectificar sus líneas como base para nuevos avances.

La situación se conserva y mantiene favorable en alto grado.

Valladolid, 15 de Octubre de 1936. El coronel jefe de E. M., **Fernando Moreno Calderón**.—Rubricado.

### Se ocupa Villa del Prado

En la operación que tuvo como consecuencia la toma de Aldea del Fresno, se ocupó también Villa del Prado. En esta operación se cogieron 100 fusiles y toneladas de municiones de fusil y bombas de mano.

### Aviones rojos derribados

En las inmediaciones de Torre de Esteban Hambrás se derribaron dos

aviones enemigos marca «Voiture».

### Posiciones rojas bombardeadas

Nuestra artillería, en el frente aragonés, bombardeó intensivamente las posiciones rojas, batiendo las concentraciones enemigas y destruyendo las obras de fortificación realizadas por los marxistas.

### Se rinden los rojos que se hicieron fuertes en la Catedral de Sigüenza

Cuando nuestras fuerzas entraron en Sigüenza, se refugiaron en la Catedral, haciéndose fuertes en ella, un numeroso grupo de milicianos rojos. Dada la situación de la iglesia y además las manifestaciones que de los propósitos de los encerrados hicieron los prisioneros, tenían la intención de resistir hasta el límite. Este ha sido bien corto, pues en la tarde de hoy se entregaron sin condiciones a nuestras fuerzas.

Dentro de la Catedral había 400 milicianos y 300 mujeres y niños. Se les han recogido 400 fusiles, dos ametralladoras, dos toneladas de dinamita y varios camiones con averías reparables.

### Aviador rojo prisionero

Uno de los pilotos de los aviones que fueron derribados ayer por nues-

tras fuerzas descendió en paracaídas y por la oscuridad reinante, eran últimas horas del día, no pudo ser apresado. Hoy lo fué por la mañana, resultando el paracaídas y el piloto franceses.

### Conquista de Métrida, Chapinería y Valdemaqueda

En la tarde de hoy las fuerzas expedicionarias de la séptima División, pertenecientes al Ejército del general Mola, que operan en las provincias de Toledo y Madrid, ocuparon, después de un fuerte combate que terminó poniendo en fuga al enemigo, los pueblos de Métrida, Chapinería y Valdemaqueda, quedando nuestras fuerzas dando vista a Robledo de Chavela.

### Ataque de los rojos al frente de Toledo

En el día de hoy los marxistas atacaron intensamente el frente de Toledo. Nuestras fuerzas no sólo frustraron sus intentos, sino que les rechazaron completamente y les persiguieron duramente hasta los Alijares, haciéndoles ciento cuarenta muertos y cogiéndoles dos ametralladoras.

Fué derribado un avión rojo por nuestros disparos y aterrizó sin deterioro alguno en nuestras líneas.

### CONSECUENCIAS DE LA OFENSIVA COMUNISTA

## El rey de Bélgica ha pronunciado un discurso que ha causado enorme impresión en toda Europa

Declara lisa y llanamente que el peligro no está hoy en Alemania, sino en el Frente Popular francés manejado por Moscú. Denuncia de todos los compromisos contraídos con la Sociedad de Naciones. El pacto franco-ruso, causa de la actitud de Bélgica

Francia e Inglaterra no podrán ya contar con los puertos y aerodromos de Bélgica en caso de agresión

Burgos, 16 (10 n.).—Toda la Prensa europea comenta el discurso pronunciado por el Rey de Bélgica, discurso sensacional por las consecuencias que de él se pueden derivar. El Rey de Bélgica ha anunciado que su país denuncia, pura y simplemente, los Pactos de Locarno, Renania y todos los compromisos contraídos ante la Sociedad de Naciones.

Bélgica se coloca en una situación de neutralidad parecida a la que tenía antes de la guerra europea, de la que salió por la fuerza de las circunstancias; pero, hoy el enemigo no está en Alemania. Está en Francia, en el Frente Popular manejado por Moscú.

Al mismo tiempo que el Rey de Bélgica hacía su sensacional declaración, el Gobierno belga ordenaba el reforzamiento del Ejército y de la Policía, y reforzaba, asimismo, los efectivos militares de la frontera francesa para que Francia no pueda ejercer el derecho de paso por territorio belga, que se le otorgaba en los Tratados. Esto equivale a desligarse de Francia.

A esta situación ha llevado al pueblo francés la política desacertada de Blum y del Frente Popular con sus conviniencias con Rusia.

Bélgica ha sentido, también, el peligro soviético, y quiere desligarse de sus compromisos con Francia.

La noticia ha producido enorme sensación en todos los medios internacionales.

### Impresión en París

Londres, 16.—Bélgica ha alterado la relativa paz diplomática europea al ser conocido el discurso del Rey.

Bélgica quiere seguir su propia política internacional de ahora en adelante.

En París ha causado enorme impresión. La Prensa francesa pone el grito en el cielo y señala que Bélgica rompe todos sus compromisos con la Sociedad de Naciones.

La Prensa italiana acoge con simpatía el discurso del Soberano belga. Ya en la última Asamblea de la Sociedad de Naciones se vió claramente que la actitud de Bélgica no era la misma, lo que se atribuía al Pacto franco-soviético.

Por ahora no hay razón para creer que Bélgica se retirará de la Sociedad de Naciones.

### Negativa a cooperar en el futuro con Francia

Berlín, 16.—El discurso del Rey de Bélgica ha causado sensación en toda Europa. En el futuro, Bélgica permanecerá neutral al igual que antes de 1914.

La Prensa francesa se muestra considerablemente afectada por esta decisión y señala que es la primera vez que una nación amiga de Francia la abandona.

«Pertinax» escribe que la actitud belga es una negativa rotunda a cooperar en el futuro con Francia, quedando rota de este modo la alianza franco-belga formada en 1914.

La Prensa alemana atribuye la determinación del Rey de Bélgica al Pacto de Francia y Rusia. Es el resultado de las ingerencias comunistas en España, que forzosamente tenían que

afectar a los católicos belgas. Esto servirá de aviso a Francia.

La Prensa belga aprueba unánimemente la decisión de su Rey.

### Es debido a la tendencia del Gobierno Blum

Londres, 16.—El discurso del Rey de Bélgica ha causado profunda sensación. En los círculos políticos y diplomáticos se muestra gran reserva acerca de esta decisión.

La Agencia Reuter opina que el cambio de conducta del Rey y del Gobierno belgas se debe a la tendencia del Gobierno de León Blum.

### Francia e Inglaterra sin puertos ni aerodromos belgas

Londres, 16.—La declaración del Rey de Bélgica supone un serio contratiempo para Inglaterra y Francia, pues implica que estas potencias no podrán contar con los aerodromos y puertos belgas en caso de agresión a esas naciones.

## EL GOBIERNO NACIONAL Y EL DESGOBIERNO ROJO

La actitud de uno y otro en las cuestiones de orden internacional

Lisboa, 16.—El ministro de Negocios Extranjeros de Portugal ha enviado a toda la Prensa copia de los documentos cruzados entre el Gobierno lusitano y el de Madrid y con la Junta Nacional de Burgos, con motivo de los incidentes ocurridos en la frontera hispano-portuguesa.

El día 14 de Agosto, el Gobierno de Portugal dirigió un telegrama a su embajador en Madrid ordenándole presentara al Gabinete de Madrid una reclamación por los hechos ocurridos en dicha frontera, que fué rebasada por un grupo de españoles armados, que dijeron estaban a las órdenes del Gobierno madrileño. Se dirigieron a la finca de un súbdito portugués y le hirieron. Además se llevaron a un súbdito español allí refugiado con conocimiento del Gobierno portugués, y le dieron muerte. En terreno lusitano amenazaron de muerte al propietario de la finca y a los obreros desarmados que había en ella. El embajador reclamó una reparación de orden moral por el atentado a la soberanía portuguesa y el inmediato castigo de los que entraron en este territorio, indemnización por los destrozos causados en la finca y el reconocimiento de los derechos, también de indemnización, al súbdito español víctima del ataque de los rojos. Si el Gobierno portugués no recibe contestación—se decía en la reclamación—, se le obligará a creer que el de Madrid no tiene autoridad sobre ciertas fuerzas a su servicio y tomará las medidas oportunas para evitar que se repitan tales hechos.

El 19 de Agosto contestó el Gabinete madrileño anunciando que sería abierta una investigación con propósito de castigar a los culpables.

## Sobre el empleo de gases asfixiantes

Una declaración del general Queipo de Llano

Sevilla, 16 (11 n.).—En su charla de esta noche leyó el general Queipo de Llano un comentario publicado en un periódico inglés acerca de la marcha de las operaciones en España, en el que se indica la situación desesperada de Madrid. Dice ese corresponsal que en la capital madrileña la población se muestra aterrorizada ante la idea de que las fuerzas nacionales utilicen gases asfixiantes en el ataque a la ciudad.

En este punto el general cortó la lectura para decir: «Pueden estar los madrileños seguros de que el Ejército nacional no ha de arrojar gases asfixiantes, porque nuestra conciencia nos lo prohíbe y porque somos respetuosos con las leyes internacionales. No recurriremos a ese extremo más que en el caso de que los empleen los marxistas, que son capaces de todas las infamias.

Podríamos haberlo hecho ya, porque es sabido que el famoso boticario Giralt, ex ministro de Marina rojo, hizo unos gases con los cuales se combatió a nuestras fuerzas en la sierra, gases que sirvieron de broma en el frente porque pudo comprobarse que sus efectos eran nulos. Pero, como se dice en el conocido cuento, con la intención basta.

Debí bastar aquello para que nosotros hiciéramos uso de los elementos que tenemos a nuestra disposición en gases para poder aniquilar a los defensores de Madrid. Pero nosotros no somos canallas como los hijos de «la Pasiónaria» y, por lo tanto, repito, no los emplearemos mientras no los empleen ellos. Si utilizaran ese terrible medio de lucha, tendrían en el acto contestación adecuada.

Bien es cierto que ese corresponsal opina que el mando rojo de Madrid no debe temer el empleo de gases por nuestra parte puesto que la población madrileña ni las milicias han sido dotadas de caretas protectoras. Celébro que hasta los dirigentes marxistas tengan tan buen concepto de nosotros, pues al pensar así interpretan nuestro pensamiento. No obstante, queda hecha la advertencia.

Posteriormente contestó el ministro de la Guerra de Madrid diciendo que de los informes que tenía desprendíase que los grupos de españoles que entraron en territorio portugués, no eran milicias a sus órdenes, sino fascistas, y en consecuencia, correspondía a éstos únicamente la responsabilidad. Añadía que deberían ser perseguidos, según los convenios internacionales.

El día 15 del mismo mes formuló el Gobierno de Portugal otra protesta por amenazas de muerte de unos milicianos a súbditos portugueses en territorio español.

Como el Gobierno de Madrid no dió satisfacción al de Portugal, éste se dirigió el 11 de Septiembre a la Junta de Defensa Nacional reproduciendo las reclamaciones hechas al de Madrid. Rogaba a la Junta hiciera averiguaciones.

La Junta de Burgos contestó seguidamente a Portugal ofreciéndole seguridades para sus súbditos y propiedades, estando dispuesta a dar toda clase de satisfacciones y a indemnizar, como solicitaba, si lo creía necesario.

La publicación de estos documentos ha causado cierta impresión, y se analiza la conducta lamentable del Gobierno rojo en contraposición con la observada por la Junta de Defensa, que, ajena a los hechos denunciados, se muestra favorable a atender las reclamaciones portuguesas, ya que el Gobierno de Burgos es el verdadero dueño del Estado español.

### Suscripción para adquirir el avión «Segovia»

Suma anterior, 417.084,12 pesetas. Don Abdón de Pablos, 5 pesetas; niños y niñas de las escuelas de Fuentesauco, 33; empleados de la estación del ferrocarril, segunda entrega, 180; vecinos de Marazoleja, importe de la venta del trigo que tenían ofrecido, 410,70; doña Juana Gómez Gozalo, 2; dos vecinos de Madrona, 17; don Tomás Martín, 2; personal de la fábrica de Klein, según relación, 46,50; 9.ª batería del 13 Regimiento de Artillería Ligera, 80. Total, 417.866,32 pesetas.

Ingresado en el Banco de España Sociedad Hijos del Trabajo, de Segovia, 200 pesetas.

Ingresado en el Banco Hispano Americano

Don José Pérez Balsaera, de Segovia, 200 pesetas. Total, 418.266,32 pesetas.

Quarta lista de personal de la fábrica de Klein que contribuye con donativo para la suscripción abierta con destino a la adquisición del avión: Don Jerónimo Leonor, 1 peseta; don Genaro Manso, 2; doña Estefanía Rodríguez, 5; don Serafín Herejero, 2; doña Isabel Gómez, 1; doña Eulalia María, 2; doña Carmen San Frutos, 2; doña Antonia Hernández, 1,50; Sociedad Iris, 30. Total, 46,50 pesetas.

### Chalupa roja apresada por los buques nacionales

Llevaba material de guerra Teneirfe, 16 (1 m.).—De Tetuán comunican que la chalupa roja «María», que transportaba material de guerra para los rojos, ha sido apresada por los buques nacionales.

Los rojos de Cuenca no obedecen al Gobierno de Madrid

La propiedad, tanto urbana como rústica, ha sido abolida

Londres.—Como en otras partes, los rojos de Cuenca no obedecen al Gobierno de Madrid. Prueba de ello es la de que tienen detenido al juez de Tarancón y al de Hueté, y que el Gobierno ha interesado su libertad, sin conseguirlo.

Un día envió el Gobierno de Madrid un coche de la Dirección general de Seguridad, ocupado por agentes de Seguridad, con órdenes de hacerse cargo de estos jueces, y tampoco lo consiguieron.

La propiedad en Cuenca, tanto urbana como rústica y la de los productos del campo, ha sido abolida por los rojos. En los campos colocan un cartelito sobre las cosechas, y de esta forma ya nadie puede hacer uso de ellas.

Los rojos de Cuenca han logrado retirar del frente de Teruel unos dos mil milicianos para enviarlos en ayuda de Madrid, para que cooperen a su defensa en el frente de Aranjuez.

### Gobierno civil de Segovia

Mañana, día 17 y hora de las 16, se tirarán barrenos para el arranque de piedra de la mina titulada del «Sotillo» del término municipal de La Lastrilla.

Lo que se pone en conocimiento del público en general con el fin de evitar accidentes personales.

El mejor de todos los coñac COÑAC CABALLERO (De venta en cafés, bares y tiendas de ultramarinos)

### Rusia pretendía que fuesen bloqueados los puertos portugueses

Londres, 16.—En la segunda nota enviada por Rusia al Comité de no intervención en la guerra de España, los soviets proponían el bloqueo de los puertos de Portugal, que debería realizarse por buques de guerra ingleses y franceses, al objeto de impedir el desembarque de material para los nacionalistas españoles.

El presidente del Comité se ha negado a aceptar la nota. Por su parte, Portugal manifiesta que los únicos puertos que deben ser bloqueados son los de Barcelona, Valencia y otros de Levante para impedir la ayuda que los soviets vienen prestando a los marxistas.

### La superioridad de la aviación nacional

En el frente de Toledo fueron derribados ayer varios aviones rojos. Hace dos semanas que éstos no daban señales de vida. Han aparecido ayer, nuevos, brillantes. Dos eran franceses; por lo menos los motores, según se ha podido comprobar una vez abatidos por nuestra aviación. «Llegué, vi y caí», podrían decir los cazadores extranjeros que pilotaban esos aviones. Una vez más queda demostrada la superioridad de la aviación nacionalista. Allí donde se presentan los aviones rojos, son vencidos inexorablemente.

### Notas de la Alcaldía

Se pone en conocimiento de los vecinos de reses porcinas, cuyas carnes sean destinadas al consumo en su domicilio particular, la obligación inexcusable en que se encuentran al realizar el sacrificio de las mismas, de personarse en este Ayuntamiento, Negociado de Arbitrios, al objeto de obtenerse del permiso correspondiente el día anterior de efectuar el mencionado sacrificio, con objeto de proceder al reconocimiento, aforo y adeudo de la res sacrificada.

El incumplimiento de lo ordenado en esta nota, será sancionado con el embargo de la especie, más la multa consiguiente por desobediencia a los órdenes emanados de mi autoridad.

Cooperativa de compras de Cantimpalos Se compra carne de cerdo a precios corrientes

M.C.D.



# LA CAPTURA DE UN BARCO ROJO POR OTROS DE LA FLOTA NACIONAL

TRAFICABA CON OTRO ENTRE BAYONA Y EL PUERTO DE BILBAO

Anteayer dimos cuenta de haber sido capturado en aguas del Cantábrico un barco rojo a bordo del cual iban oficiales rusos y otros elementos contrarios al movimiento nacional.

Con relación a esta noticia, comunican desde San Sebastián: «Ha sido apresado en aguas de San Sebastián el barco rojo «Galerna» que iba de Bayona a Bilbao.

El mando de los servicios de vigilancia de la costa tuvo conocimiento de que se efectuaba tráfico entre Bilbao y los puertos franceses, a cargo de los vapores al servicio de los marxistas «Galerna» y «Vendaval».

Dicho mando fue informado de que uno de esos barcos se disponía a cruzar el Cantábrico para llegar a Bilbao, por lo cual se adoptaron las medidas oportunas de vigilancia. Se hicieron a la mar cuatro buques pequeños afectos a la escuadra nacional, entre los cuales figuraban el «Virgen del Carmen», tripulado por requetés y el «Alcázar de Toledo», cuya tripulación estaba formada por falangistas. Las dotaciones de los dos restantes las integraban voluntarios.

El primero tomó rumbo Este y los otros tres rumbo Norte. Cuando habían navegado diecisiete millas divisaron a un vapor. Se trataba del «Galerna», de 1.200 toneladas. El «Virgen del Carmen» avanzó a cortar el camino al buque rojo, mientras el resto de la flotilla se colocaba a popa del «Galerna». Este trató de huir, pero varios cañonazos fueron suficientes para que el vapor rojo se detuviese.

Nuestros barcos se aproximaron al pirata, con las precauciones debidas, y se dió orden de que transbordaran a los mismos las personas que fuesen en el «Galerna». Lo hicieron veintiocho marineros y otras cincuenta personas más que iban de Francia a Bilbao. Únicamente quedaron a bordo los tripulantes necesarios para llevar el buque a Pasajes, de cuyo puerto había salido nuestra flotilla.

Verificado un reconocimiento en el «Galerna» se encontró en él abundante carga, la principal de correspondencia, pues en una cabina había más de 150 sacas.

Entre los pasajeros figuraban el médico don Francisco Saijar, conocido nacionalista vasco; el presidente del Socorro Rojo, Serrán; un sacerdote muy conocido por sus propagandas separatistas, y un aviador francés que por lo visto se dirigía a Bilbao para ponerse al servicio de los rojos.

El servicio prestado por la flotilla nacionalista está siendo muy elogiado.

## El tremendo martirio a que fué sometido el obispo de Murcia hasta su muerte

Los rojos pretendieron quemar el cadáver, pero éste no ardió

Burgos, 17 (3 t.).—Han llegado a Lisboa, a bordo de un barco, numerosos fugitivos de Murcia que cuentan sucesos impresionantes ocurridos en aquella ciudad.

Uno de los hechos se refiere al martirio a que fué sometido el obispo de aquella Diócesis ilustrísimo señor don Diego M. Milla. Fué sacado de palacio y conducido a bordo de un barco, en una bodega del cual le arrojaron como si fuese un fardo.

Varias veces fué obligada S. I. a realizar trabajos forzados incompatibles con su avanzada edad, mientras era objeto de las burlas más repugnantes. Otras veces tuvo que hacer faenas de fregado y barrido de la cubierta del vapor, entre insultos, burlas y blasfemias de los marxistas.

Cierta mañana uno de los rojos propuso que fuese sacrificado el obispo. Aquel bárbaro decía a los sayones que la muerte de un obispo era una cosa de resonancia, y que así verían los fascistas que ellos no se paraban en barras.

El prelado fué sacado del barco en forma brutal, y durante su marcha al lugar del suplicio no cesaba de dirigir su mirada al cielo pidiendo perdón para sus verdugos.

El obispo era acuchillado y golpeado constantemente, hasta que entrezó su vida a Dios.

Ocurrido el fallecimiento, quisieron quemar el cadáver, pero entonces ocurrió un hecho insólito. El cuerpo martirizado de S. I. no ardía. Esto

Dichos envíos serán sólo para los componentes del Ejército nacional y de las milicias.

El peso de cada envío no deberá exceder de dos kilogramos, ni su dimensión de 50 por 15 centímetros. Será franqueado con sellos de correos por importe de cincuenta céntimos.

En las operaciones interiores del servicio postal, los envíos militares serán considerados como envíos certificados a todos los efectos.

## Expresión de gratitud

La señora doña Concha Fuentes y los señores de Cano de Rueda y sus hijos, agradecen vivamente a sus amigos la expresión de sentimiento que les han dirigido con motivo del fallecimiento de su esposo e hijo, respectivamente, Julián Cano y Lozano, por cuya alma ruegan una oración.

## El Gran Visir obsequia con un té a las autoridades de Sevilla

Para corresponder en nombre de S. A. el Jalifa a las atenciones recibidas

Sevilla, 16.—A las seis y media de esta tarde, en un hotel de esta capital, el Gran Visir ha obsequiado con un té a las autoridades y personalidades sevillanas para corresponder, en nombre de S. A. el Jalifa, a las atenciones tenidas con la representación marroquí llegada para participar en la Fiesta de la Raza.

El departamento estaba adornado al estilo árabe, presentando un aspecto deslumbrador.

El Gran Visir pronunció una emocionante oración de despedida, y a continuación el secretario de Su Excelencia tradujo las palabras de aquél.

S. E. ha dicho que no quería marchar sin reunir a las autoridades para agradecerlas, en nombre de Su Alteza Imperial el Jalifa, las demostraciones y gratísima acogida que se ha dispensado a su representación, poniendo de manifiesto un profundo cariño al pueblo musulmán.

Cuanto hemos hecho y cuanto podemos hacer por España, lo reali-

## Universidad de Valladolid

Se ha nombrado vicerrector de la Universidad de Valladolid, a don Ramón López, catedrático de la Facultad de Medicina.

Idem decano de la Facultad de Ciencias de Valladolid, a don Rafael Luna Noguera, catedrático de la misma.

## El aviador yugoeslavo al servicio de los rojos que cayó ayer en nuestras líneas

Talavera, 17.—El aviador que ayer se arrojó con paracaídas de su avión, al ser incendiado éste por los aviones nacionales, y al cual se creía muerto, sólo presenta quemaduras en la cara y en un pie.

Se trata de un teniente de ingenieros yugoeslavo que se había alistado, en unión de otros ocho, en las filas rojas.

## Nuevos detalles del intento de asalto a un barco portugués en Tarragona

Lisboa, 17.—Nuevos detalles de los incidentes ocurridos en el puerto de Tarragona a la llegada de un buque de guerra portugués, señalan que no fué allí con objeto de reparar súbditos portugueses, sino para llevar 1.400 españoles refugiados en Portugal que habían manifestado deseos de marchar a la zona española que está en poder de los rojos. El viaje se hizo a costa del erario portugués.

Ya se ha dicho que varios intentos de asalto por los milicianos rojos fueron frustrados merced a la actitud de la tripulación.

Cuando intentaron por segunda vez los milicianos entrar en el buque, hizo acto de presencia un teniente de Infantería que ostenta el cargo de comandante de marina del puerto. Este oficial explicó al comandante

del barco que la actitud de los rojos se debía a creer que a bordo habían quedado tres españoles, lo cual era falso.

Cuando el comandante del buque invitó al teniente a que fuera retirada la pasarela de desembarco, los milicianos protestaron, lo que determinó que fuese la tripulación la que hiciera aquella labor. Mientras tanto, el guardacostas portugués «Duero», que escoltaba al otro buque portugués, se colocó en posición defensiva y la tripulación en su puesto de combate. Pero allí terminó el incidente. Levantaron anclas los buques y regresaron a Lisboa.

## Funcionarios y empleados que cesan en sus destinos

El «Boletín Oficial» de hoy publica la siguiente Circular:

«En cumplimiento de lo prevenido en mi circular de fecha 14 de Agosto anterior, se ha decretado el cese en sus respectivos destinos y la baja en nómina, a partir de la fecha que se indica, de los funcionarios y empleados que a continuación se expresan:

Baja a partir del 1.º de Agosto de 1936

Don Emilio Sabaté Casas, veterinario de Maderuelo.

Como aclaración a mi Circular de fecha 11 de los corrientes («Boletín Oficial» número 123, del día 12), se previene que:

Don Sixto Frutos Jaramillo cesará igualmente como encargado del teléfono de Cantimpalos.

El nombre del alguacil del Ayuntamiento de Cantimpalos, que fué baja, es el de Quintín Gil Sanz, en lugar de Juan Burgos Domingo, que figuraba.

Lo que se hace público en este periódico oficial, para conocimiento y cumplimiento de los respectivos jefes y habilitados.


La presente lista continuará en números sucesivos.

Segovia, a 15 de Octubre de 1936. El gobernador civil, J. ESPAÑA.

## Vaca desaparecida

Del pueblo de Prádena, ha desaparecido una novilla de tres años, pelo negro, marcada en la llaña derecha con una J., cuernos blancos y un poco abiertos. Se ruega avisar su paradero a su dueño Juan Mucio, quien gratificará y pagará gastos en Prádena (Segovia).

Se arriendan pastos para 200 cabras y ovejas, en el caserío de San Pedro de las Dueñas. Para tratar, con los renteros, en dicho caserío.



# L'UNION

Compañía de Seguros generales  
108 años de existencia

Con el fin de dar facilidades a sus muchos asegurados de las provincias sometidas al Glorioso movimiento Salvador de España; esta importantísima Compañía ha establecido sus oficinas provisionales en Valladolid, calle de Mendizábal, número 6, al mismo tiempo que sus subdirectores siguen admitiendo seguros de todas clases

Subdirector en Segovia y provincia

## FRANCISCO GALINDO

Oficinas; Judería Vieja, núms. 4 y 6  
(Plaza del Corpus)

## SUFRAGIOS SEGOVIA RELIGIOSA

**Misa de privilegio**  
Mañana, a las diez, en la Santa Iglesia Catedral, se celebrará la misa de privilegio por el alma del muy ilustre señor don Esteban Martín Manrique (q. e. p. d.)  
Se ruega a las personas piadosas la asistencia a dicho acto.

**Quinto aniversario**  
La misa que mañana, día 17, se celebre en la iglesia de San Miguel, a las nueve de la mañana, será aplicada por el eterno descanso del alma de la señora doña Julia Braojos Vega (q. e. p. d.)  
La familia, agradecerá a sus amistades la asistencia.

**Hermandad de San Cosme y San Damián**  
Mañana sábado, 17, se celebrará la misa cantada y salve subsiguiente ante la Santísima Virgen de la Francisca, por la intención de esta Hermandad.

**Novena de Cristo Rey en San Sebastián**  
Comenzará mañana, sábado, por terminar el domingo, 25, festividad de Cristo Rey. Se tendrá en las tardes de siete y ocho y media, y por la tarde, a las seis, con exposiciones cánticos.

**Cofradía de Nuestra Señora de la Fuencisla**  
La misa que se celebre mañana, a las siete y media, en el altar mayor de la Santa Iglesia Catedral, se aplicará por el eterno descanso del cofrade muy ilustre señor don Esteban Martín Manrique, canónigo de la Santa Iglesia Catedral.  
Se suplica la asistencia a este sufragio a los cofrades y demás personas piadosas.

**Las misas votivas de Nuestra Señora de la Fuencisla**  
La misa que se celebrará mañana sábado, a las diez y media, en la Santa Iglesia Catedral, ante el altar de Nuestra Señora de la Fuencisla, corresponde al Ilustre Colegio de Abogados y Congregación de Micos de San Cosme y San Damián.  
A la misa del domingo, que será a la misma hora, concurrirán el Gobierno civil, Diputación y Ayuntamiento.

**Alfonso de Castro Bocos**  
En la lucha que nuestras tropas sostienen contra el comunismo de Asturias, acaba de morir gloriosamente el joven teniente de Artillería Alfonso de Castro, hijo del arquitecto provincial don Benito. Una herida en un ojo que interesó el cerebro produjo la desaparición del joven oficial en este mundo. Un hijo más que el buen padre entregó a la Patria para su servicio. Son ya tres los hermanos Castro que en esta lucha contra el marxismo se han agotado en el servicio de España. Dos por la muerte, otro por la inutilidad causada al combatir contra la anti-España.

Merece la admiración pública esta familia de patriotas; y ya Segovia expresó su dolor al asistir al entierro del hermano que antecedió a Alfonso en la muerte. Ahora, en casi todos los labios segovianos, brotará una oración por el alma de Alfonso, a quien dedica EL ADELANTADO una oración fervorosa por su eterno descanso, y a cuyo padre y hermanos deseamos resignación para sobrellevar la desgracia que les aflige.

\*\*\*

Don Benito de Castro y parte de sus hijos salieron anteayer para La Coruña, donde hoy falleció Alfonso, y regresarán mañana acompañando el cadáver de su hijo.

**Se necesita** pastor. Para tratar, con Narciso Gómez, en la tarja.


**Se venden** dos casas con huerto y jardín, en la calle de San Agustín, números 23 y 25. Realizar en el número 25.

**Clases nocturnas** Bachillerato. Primera Enseñanza. Juan Bravo, 18 y gundo.

**Se vende** una vaca suiza, recién parida del tercer parto. Para tratar, con Narciso Gómez, en la tarja.

**Vendo** o cambio por vacas de leche 60 cabras, 31 recién paridas. Para tratar, con Doroteo Llorente Morales, en Valverde del Majano.

**Se necesita** criado para moler de piensos que se algo de molinada con piedra. Razón en esta Administración.



# EL JOVEN

## Don Alfonso de Castro Bocos

Teniente de Artillería

### Murió gloriosamente por España en el frente de Asturias


hoy día 16 de Octubre de 1936  
a los 28 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

## R. I. P.

Su afligido padre don Benito de Castro Rueda; hermanos María del Pilar, religiosa (ausente), Emilio, Gonzalo, María Francisca, Celia, Marcela, Benito y Victor; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana sábado, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuaria, Plaza de San Esteban, 14, al Cementerio de esta ciudad, y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el próximo lunes, día 19, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Esteban, por lo que les quedarán muy agradecidos.



# EL CAMARADA

## Pedro Llorente Velasco

de la segunda escuadra, de la segunda Falange, de la primera centuria de Falange Española de las J. O. N-S

### Murió heroicamente al servicio de España en Hoyos de Pinaros

el día 14 de Octubre de 1936  
a los 19 años de edad

## R. I. P.

### Falange Española de las J. O. N-S, de Cuéllar,

Al comunicar la pérdida de este querido camarada, que hace guardia sobre los luceros, ruega una oración por el eterno descanso de su alma.

¡Arriba España!



## En el combate de Villa del Prado fueron derribados dos aviones rojos

Los milicianos mandados por un hijo de Mangada huyeron, no sin antes cometer todo género de atrocidades

Lisboa, 15.—El enviado especial del «Diario de Noticias», que asistió a la toma del pueblo de Villa de Prado, relata a su periódico la operación llevada a cabo con singular éxito por el glorioso Ejército español.

Cuenta que las columnas del general Varela salieron de mañana de distintos lugares. Una de ellas, mandada por el teniente coronel Yagüe; otra, por el teniente coronel Delgado Serrano, y una tercera, que salió de Santa Cruz de Retamar, por el teniente coronel Asensio.

A las ocho de la mañana cinco aeroplanos rojos volaban ya sobre nosotros—dice el corresponsal—intentando cortar el avance. Iban y venían, pero no se atrevían a planear bajo por miedo a los cañones antiaéreos. Mientras esto sucedía, por el horizonte nítido apareció una escuadrilla nacional y se trabó un combate aéreo maravilloso. Las ametralladoras entraban en funciones y el aire hacía llegar hasta nosotros una indefinida serie de disparos sordos. Por algunos minutos la emoción nos privó de todo movimiento. Al fin, una llamarada no lejos de nuestra cabeza y ante nosotros caía un aparato rojo destrozado, mientras el aviador se salvaba y caía en sus líneas en paracaídas. Los cazas nacionales persistieron en el ataque y pronto cayó otro «pájaro», aunque también esta vez se salvó el aviador.

La toma de Villa de Prado no fué muy difícil porque los milicianos que mandaba un hijo de Mangada, según parece, huyeron pronto. Sin embargo, durante su permanencia en el pueblo hicieron verdaderas crueldades y salvajadas. Una imagen de Cristo ha sido bárbaramente ultrajada y rota a machetazos. Las restantes imágenes están hacinadas y muchas destruidas. Todos los establecimientos han sido saqueados. Por las paredes se ven inscripciones marxistas y un decálogo para los milicianos poco «combativos».

Pasado algún tiempo nos enteramos de que los milicianos se llevaron a Madrid a veinticinco personas de derechas, que han podido volver. Posteriormente van llegando al pueblo mujeres con niños envueltos en mantas, mostrándonos una estampa de guerra de fuerte emoción.

Mientras esto sucede, en el centro del pueblo, el general Varela es aclamado. Las campanas son echadas a vuelo y los vivas a España se suceden.

## El heroísmo de un coronel ante el tribunal rojo de Madrid

Lamentó no hallarse en el frente de batalla para librar a España del comunismo

Lisboa.—Se conocen detalles de la heroica actitud y muerte del coronel señor Moreno, que fué juzgado en Madrid por un Tribunal popular y condenado a muerte.

El valiente militar compareció con la mayor serenidad ante aquel Tribunal, y con toda energía, sin saludarles, dió un viva a España al entrar en el local.

Se le hacía el cargo principal de haberse negado a obedecer las órdenes del Gobierno.

El coronel Moreno confesó que no había obedecido al Gobierno de Madrid porque sus órdenes eran contrarias al bien de la Patria; que su único sentimiento consistía en no hallarse en el frente de batalla con las tropas nacionales para ayudarlas en su noble empeño de librar a España del monstruo comunista.

Una declaración tan valiente dejó atónitos al público y al Tribunal, que no concebían tal heroísmo.

El defensor del coronel pidió que fuera examinado por un médico para que viera si su defendido era presa de un ataque de locura.

Se hizo así, y comprobado que estaba en pleno uso de sus facultades, fué condenado a muerte el señor Moreno.

El heroico coronel recibió impasible la noticia de la pena capital, y, sin perder la serenidad, fué fusilado, vitoreando nuevamente a España.

## Contra el muro de Aragón se rompen la cabeza los catalanes

Las buenas noticias para la causa nacionalista que se reciben de todos los frentes, afectan también al de Aragón. Allí están los gallegos y los aragoneses, mandados por el general Ponte, contra los cuales vienen estrellándose con una regularidad encantadora los rabassaires y demás hez social de Cataluña.

En los primeros días del movimiento, los «butifarristas» avanzaron varios kilómetros por Aragón a causa de que todavía no estaban organizadas las fuerzas nacionales. Entonces trazaron un plan: tomar Zaragoza, Huesca, Teruel y avanzar y avanzar... Pero ni han tomado ninguna de esas capitales ni han avanzado más de lo que avanzaron en los primeros días. Por el contrario, abandonan terreno tantas cuantas veces son atacados.

Santiago y la Pilarica, con los gallegos y con los aragoneses...

## El día del plato único

La Cámara de Comercio de Cádiz acoge la iniciativa Sevilla, 16 (11 n.)—El general Queipo de Llano ha dado cuenta de un telegrama recibido de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Cádiz, en el que manifiesta que aquella entidad encuentra admirable la iniciativa acerca del plato único para acudir en ayuda de los sin trabajo. Ya se ha formado en aquella ciudad una junta de damas que, habiendo acogido con entusiasmo la idea, se dispone a llevarla a la práctica.

Expresó el general su deseo de que cunda el ejemplo como consecuencia de que los que se acuestan con el estómago repleto, piensen en que hay muchos ciudadanos y muchos niños que se van a la cama sin cenar.

## Dice un corresponsal inglés que las tropas nacionales no tardarán en entrar en Madrid

Burgos, 15 (11 n.)—Un corresponsal del «Daily Mail» de Londres, que acompaña a las fuerzas de Mola, ha enviado un cablegrama a ese periódico, diciendo que las tropas nacionales no tardarán mucho en entrar en Madrid. Los milicianos rojos se niegan a ir a los frentes de combate.

## Azaña hace llamadas angustiosas

Burgos, 15 (11 n.)—Desde la radio de Madrid todos los días hace Azaña llamadas angustiosas a los países europeos de régimen democrático, demandando socorro.

## La charla del general Queipo de Llano

Sevilla, 16 (11 n.)—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, comentó, como hace diariamente, los partes oficiales rojos. El de hoy—dijo—es tan ñoño como los anteriores, pero no menos exento de veracidad.

Dice que en el sector de Pozo Blanco las milicias rojas han rechazado un ataque nacionalista, cogiéndose cinco prisioneros. Debieron decir 500. De mentir, mentir por algo. Baste decir que en ese sector no hemos iniciado ofensiva de ninguna clase. En realidad, no ha habido nada en el Sur. Únicamente un avión rojo arrojó cinco bombas en Peñarroya sin causar bajas.

En cuanto a Oviedo, uno de los partes marxistas señala que han tomado casi todas las calles y que persiguen a los fascistas casa por casa. Lo mismo que viene diciendo desde hace varios días. Pero otro parte posterior reduce el optimismo reflejado en aquél, y es que como no tienen talento ni memoria, no recuerdan lo dicho con anterioridad. Dice que han ocupado las primeras casas de Oviedo.

No tengo por qué insistir en esto, si no es para señalar que, por otra parte, la radio Tivó, de Asturias, que suele informar diariamente a Indalecio Prieto, le dice hoy **QUE NO TENIA NOTICIA ALGUNA QUE COMUNICAR ACERCA DE LA CAPITAL ASTURIANA.**

Al anoecer decía la radio de Madrid que en Talavera habían aniquilado otro escuadrón de Caballería mora. ¡Y van diez! Es decir, que el escuadrón que se formó con los caballos de un regimiento de Sevilla, ha resultado aniquilado diez veces. Supongo que no quedarán ni los rabós de los caballos. Por cierto que, para que se vea cómo la canalla que dirige a los marxistas, engaña a éstos miserablemente, debo decir que en un periódico madrileño llegado hoy a esta capital, se publica una fotografía en la que aparece el ministro de Instrucción pública mostrando a los milicianos una montura mora que perteneció a uno de los jinetes marroquíes del escuadrón, según se dice al pie de la ilustración. Supongo que esa montura la han sacado del Museo de Caballería, porque es lo cierto que el escuadrón de Regulares se ha formado, como dije antes, con los caballos y las monturas de un regimiento sevillano. No hay, pues, tales monturas moras.

A continuación refirióse el general a los partes oficiales del Ejército nacional. En Aragón—dijo—calma chicha. En los distintos puntos donde estos días se ha luchado, los soldados se dedican a recoger armamento y cadáveres abandonados por los marxistas.

Según los rojos, en el sector centro no ha habido más que escaramuzas. Pues bien; ayer tomamos Aldea del Fresno y además un pueblo llamado Pelayos. Dije ayer, por un error de un oficial del Estado Mayor, que se había tomado Chapinería. No fué ayer; ha sido hoy. Por cierto que nuestros aparatos han derribado en ese frente dos aviones enemigos. Uno cayó en nuestras líneas y el aviador fué recogido vivo, pues se lanzó a tierra con paracaídas. Es un piloto yugoeslavo. Pueden seguir protestando los rojos por el supuesto envío de material de guerra de algunas potencias al Ejército nacional. Ellos no sólo reciben material, sino que tienen a su servicio aviadores extranjeros.

Hoy, además de Chapinería, han tomado nuestras fuerzas...

En el enemigo, puesto en fuga, cuando huía por la carretera, quedó bajo el fuego de una batería del 10.5, que causó entre los marxistas verdaderos estragos.

Si alguien quiere echar un vistazo a un mapa, podrá advertir con satisfacción muchas cosas después de fijarse en Mérida. Yo no puedo ser más explícito por hoy.

Los marxistas atacaron, al parecer, el campamento de Los Alijares, al Sur de Toledo, siendo violentamente rechazados. Dejaron sobre el terreno diez muertos y varios heridos. En esta operación se pasaron a nuestras filas un capitán y ochenta guardias civiles.

En la sierra de Guadarrama sólo ligeras escaramuzas. El avance hacia Chapinería, Mérida, Villa del Prado y Valdemaqueda, puede colocar a las fuerzas rojas del Norte de El Escorial en situación apuradísima y sufrir un disgusto muy serio si no evacúan rápidamente aquella zona.

Como antes dije, en el Sur no ha habido nada más que el descanso de nuestras tropas, fatigadas después de ocho o nueve días de acción. Se dedican también a la organización económica de Peñarroya, que ya es bastante trabajo.

## Emisora oficial extracorta E A 1 B O, de Salamanca

Servicio de socorro

Radiogramas recibidos el día 14 de Octubre por la estación de extracorta E A 1 B O, de don Ignacio Rodríguez Escorial, establecida en Salamanca, calle de Sorias, 7, con carácter de oficial al servicio de la Comandancia militar y de España, en su recepción especial para Segovia y su provincia. Recibidos de Madrid para:

**Segovia:** Jacoba García, Judería Vieja. Bien; noticias. Rosita.—Sixto San Antolín, plaza de San Justo, número, 4. Bien; noticias. Luisa.—Cirilo Herranz, Roble, 11. Bien; noticias. Fuencisla.

**Chatún:** Manuel Rubio Donoso, maestro nacional. Bien; noticias. Pilar.

**Sepúlveda:** Encarnación Alvarez. Bien; noticias. Enrique.—María Fuentenebro. Bien; noticias. Benita.

**La Granja:** Galvis, Jardines, 8. Bien; noticias. Matilde.

**Cuéllar:** Juan Pilar, Baños. Bien; noticias. Fermín. Sandalio González. Bien; noticias. Benita.—Soledad Montejo, Hornos, 16. Bien; noticias. Pepe.

**Muñopedro:** Santos Sánchez. Bien; noticias. Luisa.

**Navas de Riofrío:** Gregorio Ruiz García. Bien; noticias. Angel.

**Fuentepelayo:** Celestino Barco, Arenal, 4. Bien; noticias. Felipe.

**El Espinar:** Secundino Sanz, Luna. Bien; noticias. Flora.

**Grajera:** Faustino Maderuelo. Bien; noticias. Fermín.

Se encuentra en Alicante

## Sánchez Román vigilado por los rojos

Sevilla, 16 (11 n.)—El general Queipo de Llano ha manifestado que ha tenido noticia de que se encuentra en Alicante, desde hace unos días, el señor Sánchez Román, el cual está vigilado de cerca por una guardia roja, que no le deja solo ni un minuto, al objeto de impedir su fuga.

No sale de casa mas que a determinadas horas del día, sin perderle de vista los encargados de su custodia.